

luchas textiles y de los problemas que para su constitución enfrentaron.

Zepeda Urrea, Joaquín. *El ferrocarril del pacífico y el injusto caso de los ferrocarrileros desplazados*. México, s/e, 1960, 23 p. [BVL / Sin clasificación]

Sumario:

- * El final del FFCC sudpacífico de México.
- * Nace el FFCC del Pacífico S. A. de C. V.
- * Tonelaje manejado por uno y otro FFCC.
- * Menos pasajeros manejados ahora.
- * El progreso del noroeste no se debe al FFCC del Pacífico.
- * Coeficientes de operación en decadencia.
- * Desorbitado aumento de tarifas.
- * Sospechoso aumento de costos por todos lados.
- * Inquietud e inconformidad de los trabajadores.
- * Preparativos de huelga a principios de 1958.
- * El Plan Sureste.
- * Insisten en la huelga los trabajadores del Pacífico.
- * Entrevista con ALM en Cananea.
- * El Secretario del Trabajo pide que la huelga se posponga un mes.
- * Tres mil ferrocarrileros cesantes en el Pacífico.
- * Historia a partir de 1951.
- * Estadísticas sobre la decadencia en las operaciones del FFCC, menores en relación con las anteriores aun habiendo invertido en su renovación 1 500 millones de pesos.
- * Aumento de tarifas y de costos: cifras comparativas 1951-1958.
- * Aumento salarial desorbitado a la dirección y a los empleados pero a obreros no... Se plantea la huelga de 1959.
- * Asalto por la tropa al edificio sindical.

El problema que enfrenta el trabajador ferrocarrilero, al verse desplazado de su trabajo por enfrentar a los propietarios del ferrocarril en su lucha por mejoras salariales es tomado como punto de partida para analizar los problemas económico-administrativos que sufre el Ferrocarril del Pacífico, derivado en gran medida de las políticas económicas y de la mala administración.

Se denuncian los mecanismos utilizados para saquear el presupuesto de los ferrocarriles y, paralelamente, se analiza el origen y desarrollo de la lucha de los trabajadores a partir de 1951, fecha en que el Gobierno compró el ferrocarril. La participación de las autoridades en el conflicto, que culmina con el asalto por la tropa del edificio sindical es objeto de análisis.

Proporciona estadísticas, haciendo una comparación con la administración extranjera.

Cueva, Agustín: *El proceso de dominación política en Ecuador*. Ed. Diógenes, S. A., 1a. edición, México, 1974. 124 pp.

El desconocimiento que se tiene acerca de la realidad e historia del Ecuador —excepto por la reciente información periodística que refiere los cambios económicos y políticos sucedidos a raíz de su nueva condición de país productor de petróleo—, nos lleva a leer este libro, que, con la sencillez y fortaleza de un lenguaje claro nos muestra un análisis de la lucha de clases y del proceso de dominación política, desde una perspectiva materialista histórica.

El estudio no se limita a un análisis histórico hasta nuestros días, sino que va más allá, al presentar —en la tercera parte del libro— lo que el autor denomina “Balance y perspectivas de la lucha política en el Ecuador”. En esta tercera parte se recupera en su real y